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Сергей Собянин
вручил награды
архитекторам 
станции «Мнёвники»

Будьте здоровы, сделайте прививку от коронавируса!
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Актриса Саша Каштанова:
« Ради съёмок я научилась 

падать с мотоцикла»
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М 
эр Москвы Сергей 
Собянин вручил 
премии города 
Москвы в области 
а р х и т е к т у р ы 

и градостроительства. Их 
лауреатами в этом году стали 12 
человек, а в числе пяти объектов, 
признанных лу чшими, — 
станция метро «Мнёвники», 
которая открылась в этом году 
в Хорошёво-Мнёвниках. 

Облик города 
создаётся сегодня

Как отметил мэр Москвы, 
Стройкомплекс города выпол-
няет и перевыполняет свои пла-
ны, несмотря на все сложности, 
связанные с пандемией. За пол-
года объём ввода недвижимости 
составил 77% от годового пла-
на. Эти цифры говорят о мощ-
ном, устойчивом и динамичном 
потенциале, который накопила 
строительная отрасль. 

Сергей Собянин поблагода-
рил архитекторов за талант и 
мастерство, которые они вкла-
дывают в свою работу.

— Мы любим Москву за не-
повторимый архитектурный 
облик — старинные улицы, 
площади, уникальные объек-
ты. И на нас лежит ответствен-
ность за то, что мы подарим 
своим потомкам, какой облик 
города создадим. При таком 
масштабе строительства точ-
но Москва изменится, — от-
метил он. 

Жилые дома, 
офисы и школы

Городскую премию за луч-
шие работы в сфере архитекту-
ры вручают с 2017 года. Её при-
суждают за разработку наиболее 
выразительных, оригинальных 
и качественных архитектур-
но-градостроительных реше-
ний. Ежегодно присуждается 
до пяти премий, каждая в раз-
мере 1 млн рублей. 

В этом году в конкурсе уча-

ствовало 140 проектов. Из них 
выбрали пять лучших. В их чис-
ле — апартаменты с подземной 
автостоянкой на Славянской 
площади, проект строящейся 
школы на улице Золоторож-
ский Вал, проект строящегося 
по программе реновации жи-
лого дома на Малой Тульской 

улице, проект строящегося на 
Филёвском бульваре много-
функционального комплекса 
зданий Национального косми-
ческого центра.

А в номинации «Лучшее ар-
хитектурно-градостроительное 
решение объекта транспортной 
инфраструктуры» лучшим при-

знан проект станции «Мнёв-
ники». Награду за объект по-
лучили творческий директор 
ООО «Иллюмика» Татьяна Ар-
сеньева, руководитель мастер-
ской ООО «Архитектурное бюро 
Т.Башкаева» Тимур Башкаев и 
главный архитектор этой же ма-
стерской Вера Иорданова. 

Всё в красно-серой 
гамме

Станция «Мнёвники» Боль-
шой кольцевой линии метро от-
крыта в апреле этого года. Она 
расположена в северной части 
Мнёвниковской поймы. 

Дизайн станции выполнен в 
красно-серой гамме. Обраща-
ют на себя внимание высокие 
потолки над перроном и ярко-
алые колонны, устремлённые 
ввысь, — стилистический от-
сыл к первым станциям сто-
личного метро. 

Станция в этой отдалённой и 
пока мало обжитой части пой-
мы Москвы-реки построена с 
явным прицелом на перспекти-
вы развития. В ближайшие годы 
в этой части района Хорошёво-
Мнёвники планируют возвести 
несколько крупнейших в горо-
де спортивных объектов: центр 
водных видов спорта с глубоко-
водным бассейном, центр кёр-
линга, ледовую арену с акаде-
мией хоккея, стадион для заня-
тий регби, а также спортивный 
центр клуба ЦСКА.

Евгений БАКИН

Алые колонны и высокие потолки

До конца года завершат реконструкцию 
моста через Сходню на Волоколамском шос-
се. После этого автомобилисты смогут дви-
гаться здесь по четырём полосам в каждом 
направлении.

— Строители уже возвели новые опоры и 
приступили к монтажу пролётов. Чтобы во-
дителям на время реконструкции не прихо-
дилось искать объездные пути, построены  
два временных моста в разных направлени-
ях, — сообщили «СЗ» в Управлении строи-
тельства префектуры СЗАО.

Реконструкция моста через Сходню — 
часть большой реконструкции Волоколам-
ского шоссе. За это время построена развяз-
ка шоссе с Московской кольцевой автодо-
рогой, открыта новая эстакада на пересе-
чении Волоколамского шоссе и Походного 
проезда. Также на Волоколамке вблизи до-
мов 116 и 128 открыли два новых подзем-
ных перехода, а совсем скоро откроется ещё 
один подземный переход — возле дома 112. 

Михаил КОФАНОВ

что построят

Реконструкцию моста через Сходню 
планируют завершить до конца года

Дизайн станции 
«Мнёвники» — 

стилистический 
отсыл к первым 

станциям 
подземки

Станция «Мнёвники» признана одним из лучших архитектурных объектов года

Центр экспертиз 
проверил более 
700 столичных строек 

За качеством строитель-
ства в Москве следит го-
родской Центр экспертиз, 
исследований и испыта-
ний в строительстве. За 
шесть месяцев 2021 года 
его специалисты выезжа-
ли на стройплощадки для 
проверок более 10 тысяч 
раз. Об этом на пресс-кон-
ференции в информацион-
ном центре Правительства 
Москвы сообщил директор 
ведомства Виктор Егоров.

— Если есть наруше-
ния, то выдаётся прото-
кол. Когда они устраня-
ются, мы проводим ещё 
одну проверку. Хочу об-
ратить внимание, что аб-
солютно все нарушения 
исправляются. В целом 
в 1-м полугодии специа-
листы уже провели рабо-
ты на 747 объектах: жилых 

домах, участках БКЛ, дет-
садах, школах, эстакадах и 
развязках на Северо-Вос-
точной и Юго-Восточной 
хордах, — заметил Виктор 
Егоров.

Чаще всего технологиче-
ские нарушения выявляют-
ся в монолитных и железо-
бетонных конструкциях. 
Самые распространённые 
из таких нарушений — тон-
кий защитный слой бето-
на и некачественное арми-
рование. 

По словам Виктора Его-
рова, эксперты центра про-
веряют не только строящи-
еся здания. Если проис-
ходит снос старого дома, 
специалисты следят за тем, 
чтобы уровень шума при 
демонтаже соответствовал 
нормам.

Роман ПОПОВ

Сергей Собянин 
наградил наших 

архитекторов

Ярко-красные колонны — 
особенность 
станции «Мнёвники»
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Строители уже возвели новые опоры и приступили 
к монтажу пролётов
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колонка 
редактора

Почти три недели в Москве 
действовали QR-коды для вхо-
да в кафе и рестораны. Всё 
это время в редакционную по-
чту поступали вопросы. Про-
стодушные, от добропорядоч-
ных граждан: «Как получить 
QR-код, если нет Интернета и 
смартфона?», «Можно ли без 
него выходить на улицу?» (от-
голоски периода самоизоля-
ции). И мы отвечали. 

И ровно столько же време-
ни я наблюдала шабаш анти-
прививочников в соцсетях. Вот 
эмоциональные комментарии 
на странице сети кофеен, ко-
торая поддержала введение 
QR-кодов: «К вам больше ни 
ногой!», «Мы без вас обойдём-
ся, а вы без нас?» И это ещё 
самые корректные выраже-
ния. А вот канал в «Телегра-
ме», где почти 35 тысяч подпис-
чиков разжигают друг друга, 
придумывая новые определе-
ния вакцинации, защищающей 
от смертельной инфекции, и 
QR-кодами. Это и «фашизм», 
и «уничтожение собственного 
народа», и… 

Но есть ещё одна катего-
рия наших сограждан, неис-
требимых, как тараканы, ко-
торые, как известно, могут пе-
режить даже атомный взрыв. 
Это аферисты, готовые уго-
дить любому спросу. В доко-
видное время они торговали 
липовыми медсправками, в 
том числе для покупки ору-
жия, а в пандемию немедленно 
ввели в «ассортимент» фаль-
шивые сертификаты о вакци-
нации. «Предлагаем сертифи-
кат о вакцинации с внесением 
на «Гос услуги» и с возможно-
стью получить QR-код. Выдер-
живает все проверки. Пишите 
администратору канала. Сра-
зу указывайте город». Такие 
предложения я обнаружила в 
«Телеграме», после чего по-
тратила около 10 минут на от-
правку скриншотов и адресов 
этих каналов на сайт МВД РФ. 
Не буду врать, что их закры-
ли на следующий день. Только 
на третий день после отправ-
ки электронного сообщения я 
получила извещение, что моя 
информация принята столич-
ным подразделением. А ещё 
через три дня мошеннические 
каналы заблокировали.

Да, скептики скажут, что два 
афериста — это капля в море. 
А я отвечу двумя афоризмами: 
«Вода камень точит» и «Делай 
что должно, и будь что будет». 
И я делаю. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА,
редактор отдела 

по работе с читателями

Врачи из Хорошёво-Мнёвников 
подняли флаг больницы на Эльбрусе

В 
рачи больницы №67 
им. Л.А.Ворохобова 
взошли на самую вы-
сокую точку Европы — 

гору Эльбрус — и развернули на 
её вершине флаг своей больницы.

 — Можно сказать, с нашей 
стороны это была авантюра, 
— рассказал «СЗ» врач-уролог 

Павел Ковалёв. — Взойти на 
Эльбрус предложил мой друг, 
который уже покорил гору. В 
итоге идеей загорелись и кол-
леги — заведующий отделени-
ем урологии Андрей Зинухов, 
врач скорой помощи Юлия Рах-
мачёва и врач-психиатр Алек-
сандр Кудряшов.

Поездку врачи начали плани-
ровать за полгода, постепенно 
готовили организм к серьёзным 
испытаниям, увеличивая фи-
зическую нагрузку. Всего в их 
группе было 12 человек.

— Конечно, новичкам совер-
шать восхождение очень слож-
но. Когда поднимались на но-

вую высоту, чувствовали, что 
не хватает воздуха, было просто 
страшно. Но мы дали себе сло-
во и через не могу шли дальше, 
— говорит Кудряшов.

Кстати, доктора имели воз-
можность убедиться в том, что 
в горах коронавирус не прижи-
вается.

— Мы это проверили! — гово-
рит доктор. Никто из местных 
жителей не болеет коронавиру-
сом, считается, что это благода-
ря горному воздуху.

Последние шаги на верши-
ну врачи делали в буквальном 
смысле слова из последних сил. 
Но гору одолели. А в конце пути 
развернули знамя больницы, ко-
торое специально взяли с собой. 
Ведь поднимать флаг на верши-
не — добрая традиция альпи-
нистов.

Ольга ЯКОВЛЕВА

К восхождению 
медики 

готовились 
полгода

На трёх улицах СЗАО 
изменили схему движения

Новые полосы движения 
организовали на трёх улицах 
округа — Туристской, Мар-
шала Бирюзова и на Химкин-
ском бульваре. Как сообщи-
ли в пресс-службе городско-
го Департамента транспорта, 
это сделано для удобства ав-
томобилистов.

На пересечении улицы Ту-
ристской с бульваром Яна Рай-
ниса при движении в сторону 
Походного проезда теперь три 
полосы. В этом месте на гра-
нице Южного и Северного Ту-

шина можно двигаться нале-
во, прямо и направо. 

Также на границе этих рай-
онов левый поворот с Хим-
кинского бульвара на улице 
Свободы можно совершить 
по двум полосам, а не по од-
ной, как раньше. 

В Щукине благодаря новой 
полосе машины могут делать 
левый поворот с улицы Мар-
шала Бирюзова на улицу Мар-
шала Соколовского, двигаясь 
от метро «Октябрьское Поле». 

Игорь СИБИРЯКОВ

Построенный без разрешения 
ангар общей площадью около 3 
тысяч кв. метров обнаружили со-
трудники Госинспекции по не-
движимости на ул. Панфилова, 
вл. 3Б. Он располагался в пром-
зоне около линии МЦК, и уви-
деть его во время пешего обхо-
да территории было бы сложно. 

— Именно поэтому в послед-
ние два года мы проводим прак-
тику исследования территории с 
помощью квадрокоптера, — со-
общили в пресс-службе Госин-
спекции по недвижимости. 

После того как квадрокоптер 

обнаружил самострой, инспек-
торы затребовали документы у 
арендатора земельного участка. 
Выяснилось, что разрешения на 
постройку ангара у фирмы нет. К 
тому же под землёй в этом месте 
проходят силовой кабель и водо-
провод. Возводить сооружения 
над коммуникациями запреще-
но законом. 

— Сейчас незаконный ангар 
полностью демонтирован, а стро-
ительный мусор вывезен, — от-
метили в пресс-службе Инспек-
ции по недвижимости. 

Евгений БАКИН

Крупный самострой в Щукине 
нашли с помощью квадрокоптера

Пойман домушник, вынесший 
из квартиры в Южном Тушине 
ордена ветеранов

Делай 
что должно

Полицейские задержали зло-
умышленника, который украл из 
квартиры на проезде Донелайти-
са ордена и медали ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны. Вос-
пользовавшись отсутствием хозя-
ев, он залез в квартиру на первом 
этаже, открыв раму отвёрткой.

— Цели похитить именно бое-
вые награды у мужчины не было, 
— сообщили «СЗ» в пресс-служ-
бе УВД по СЗАО. — Он взял всё, 
что ему приглянулось: ноутбук, 
сувениры, дорогие ювелирные 

украшения. Заодно забрал и ор-
дена с медалями, в их числе — ор-
ден Мужества, медали «За боевые 
заслуги» и «За взятие Берлина», 
и наградной кортик. 

Награды принадлежали род-
ственникам хозяина — участ-
никам Великой Отечественной 
вой ны, которых уже нет в живых. 
Ценности изъяты. Как признал-
ся задержанный, ордена и медали 
он планировал сдать в ломбард. 
Сейчас он заключён под стражу.

Анна БЕЛОВА

На пересечении улицы Туристской 
с бульваром Яна Райниса 

теперь можно двигаться налево, 
прямо и направо

Наши знаменосцы: 
Павел Ковалёв (слева) 

и Андрей Зинухов
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«Благодаря прививке мы с женой 
снова ездим в путешествия»

Борис Иксанов и его супруга, 
проживающие на улице Берза-
рина, сделали прививку от ко-
ронавирусной инфекции одни-
ми из первых, как только поя-
вилась такая возможность. Ведь 
засиживаться дома они не при-
выкли. Активный образ жизни 
мужчина вёл всегда, ещё школь-
ником получил звание мастера 
спорта по акробатике. А на пен-
сии они с женой пришли в тан-
цевальную студию при терри-
ториальном центре социально-
го обслуживания «Щукино» по 
программе «Московское долго-
летие» и даже в составе район-
ной команды заняли 1-е место на 

городском танцевальном мара-
фоне в 2019 году! Когда же нача-
лась пандемия, супруги не бро-
сили занятия и продолжили их 
в удалённом режиме.

 — На прививку мы с супругой 
записались перед самым Новым 
годом, а первую инъекцию сде-
лали уже 5 января. После вакци-
нации ни повышения температу-
ры, ни ухудшения самочувствия 
у меня не было, — рассказал он.

И всё же спустя два месяца Бо-
рис Ахтямович заболел корона-
вирусной инфекцией.

— Как-то вечером почувство-
вал себя нехорошо, поднялась 
температура до 37,3, а потом при-

шёл положительный тест. Но за-
болевание я перенёс за две неде-
ли настолько в лёгкой форме, что 
даже подумал: «Слава богу, что 
я вакцинировался!»

Сейчас Борис Ахтямович го-
тов заниматься любимыми тан-
цами. А ещё вакцинация позво-
лила супругам путешествовать.

— В конце июня мы съезди-
ли на однодневную экскурсию в 
Тарусу, посмотрели местные до-
стопримечательности. А 30 июля 
едем с женой в Брест, откуда пла-
нируем отправиться в круиз на 
катере по рекам Беларуси, — го-
ворит Борис Ахтямович.

Леон АЛЮШИН

Борис Иксанов 
привился ещё в январе

С 
19 июля в столице от-
менена система обя-
зательных QR-ко-
дов для посещения 
кафе и ресторанов. 

Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе заседа-
ния президиума Координаци-
онного совета при Правитель-
стве РФ по борьбе с COVID-19. 
Эта мера была вынужденной, 
и свою задачу она выполнила.

— После тех решений, кото-
рые по согласованию с прави-
тельством мы приняли, за пре-
дыдущие шесть месяцев было 
привито первым компонентом 
1,7 миллиона человек, а за по-
следний месяц, за один месяц — 
более 2 миллионов человек, — 
сказал Сергей Собянин.

Москвичи 
стали прививаться

Внедрение системы обяза-
тельных QR-кодов в кафе и ре-
сторанах помогло сократить 
число контактов между людь-
ми. Также введение QR-кодов 
стало стимулом сделать привив-
ку для 33% москвичей. Об этом 
говорится в исследовании ком-
пании IFORS Research, прове-
дённом 26-30 июня среди 1 ты-
сячи человек.

К середине июля первую при-
вивку от COVID-19 сделали 3,8 
млн москвичей, а двумя компо-
нентами привиты более 2 млн. 
Это означает, что столица по-

степенно приближается к план-
ке 60% горожан, защищённых 
от коронавируса. И, по мнению 
эпидемиологов, уже можно гово-
рить о начале создания коллек-
тивного иммунитета от ковида.

Бизнес отнёсся 
ответственно

Сегодня в столичных рестора-
нах и кафе работает почти чет-
верть миллиона человек, при-
мерно столько же — в смежных 
отраслях. Введение QR-кодов 
поставило под удар эту важную 
для города сферу. Тем не менее 
большинство рестораторов под-
держали новые ограничитель-
ные меры.

— Хотел поблагодарить мо-
сковский бизнес за ответствен-
ное отношение к тем мерам, ко-
торые мы предпринимали, — 
сказал мэр.

Также он отметил, что и со-
знательность самих горожан 
помогла отменить эти меры в 
кратчайшие сроки.

Ситуация 
остаётся непростой

Сейчас в Москве стало мень-
ше госпитализаций по сравне-
нию с недавним пиком. В связи 
с этим решено вывести из ковид-
ного фонда около 6 тысяч коек.

— Конечно, это стало возмож-
ным благодаря ограничитель-

ным мерам, которые были вве-
дены, ужесточению санитарных 
требований и, конечно, мас-
совой вакцинации, — отметил 
Сергей Собянин.

В столице сегодня развёрнута 
мощная система прививочных 
пунктов, позволяющая вакци-
нировать до 150 тысяч человек за 
сутки. В Гостином Дворе открыт 
один из крупнейших пунктов вак-

цинации в Европе, а в «Лужни-
ках» — один из крупнейших в 
мире. Продолжают работать пун-
кты в 119 поликлиниках, 46 пави-
льонах «Здоровая Москва», ряде 
МФЦ, торговых центрах.

Вместе с тем ситуация остаётся 
сложной. В Москве продолжают 
действовать требования носить 
маски, соблюдать социальную 
дистанцию, отправлять часть со-
трудников на удалённый режим 
работы. Также сохраняется обя-
занность для предприятий, при-
вивших не менее 60% работни-
ков первым компонентом вак-
цины, в срок до 15 августа орга-
низовать вакцинацию и вторым 
компонентом.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Введение 
кодов 

выполнило 
свою задачу

QR-код для посещения 
кафе больше не нужен
Остальные санитарные ограничения продолжают действовать
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Идёт вакцинация 
в Гостином Дворе

По информации столичного 
Роспотребнадзора, срок подачи 
сведений о вакцинации от коро-
навируса 60% сотрудников сто-
личных организаций продлён до 
22 июля.

Ранее для подачи работодате-
лями этой информации был уста-
новлен срок 15 июля. Организа-
циям, не предоставившим сведе-
ния о вакцинированных сотруд-
никах на портал mos.ru к этой 
дате, направлено официальное 
предостережение. Также им на-
помнили об административной 
ответственности за нарушение 
санитарных требований.

Сведения 
о вакцинации 
сотрудников 
нужно подать 
до 22 июля
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коронавирус в москве

история эпидемий

Первая крупная вспышка 
холеры произошла в России в 
1830-1831 годах. Умерли тогда 
около половины заболевших. 
Потом эпидемии смертельной 
кишечной инфекции прокаты-
вались по стране почти каж-
дые 10 лет, унося тысячи жиз-
ней. Среди известных лично-
стей, умерших от холеры в XIX 
веке, — композитор Пётр Чай-
ковский, художник Александр 
Иванов, автор картины «Явле-
ние Христа народу», архитектор 
итальянского происхождения 

Карл Росси, создавший мно-
гие здания в Санкт-Петербурге.

Приходила болезнь всегда из 
Азии: холерный вибрион обитал 
в тёплых, загрязнённых водоё-
мах. Холера сопровождалась 
диареей и рвотой. Человек без 
медицинской помощи в мучени-
ях умирал от стремительного 
обезвоживания в течение не-
скольких часов.

В первую эпидемию в 1830 
году в стране повсеместно на-
чали вводить карантин, стара-
ясь избежать распространения 

инфекции (именно в ту — Бол-
динскую — осень Пушкин, ока-
завшись запертым в родовом 
имении, напишет лучшие произ-
ведения). В Москве развернули 
временные холерные больницы, 
начали массово дезинфициро-
вать колодцы и дома. Горожа-
нам было рекомендовано но-
сить с собой платок, смоченный 
хлорной известью, и часто про-
тирать им руки.

Однако, по свидетельству 
очевидцев, эти меры вызвали 
бурный протест у людей, не по-

нимавших их значения, вылив-
шийся в холерные бунты. Их 
жертвами становились санита-
ры, обрабатывающие хлорной 
известью колодцы и жилища: 
дезинфекторов считали отрави-
телями. Тяжело приходилось и 
врачам, которых невежествен-
ные люди подозревали в том, 
что они забирают людей в хо-
лерные бараки, чтобы заморить 
их там до смерти. 

В конце XIX века появилась 
первая вакцина от холеры. 
Создал её российский учёный 

Владимир Хавкин. В 90-х годах 
XIX века он смог наладить про-
изводство своей вакцины в Ин-
дии, постоянно страдавшей от 
холеры, и лично участвовал в 
вакцинации тысяч жителей. В 
результате заболеваемость и 
смертность среди вакциниро-
ванных снизилась в десятки 
раз. Вакцина Хавкина стала 
массовой, и её модель приме-
няется до настоящего време-
ни наравне с более поздними 
разработками.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

До создания вакцины от холеры умирали до половины заболевших

Сотрудницу «СЗ» 
от прививки отговаривали 
непереболевшие люди

Коронавирусом мы с 
дочерью и внуком пере-
болели сразу после Но-
вого года. Все зимние ка-
никулы были испорчены. 
Первой заболела дочь, 
поднялась температура, 
вызвали врача. Снача-
ла надеялись: ОРВИ. Но 
ПЦР-тест показал одно-
значно: COVID-19. 

Дальше всё пошло по 
цепочке. Заболели я и 
внук. Дикая слабость, 
температура, боли в мыш-
цах, а главное — потеря 
интереса ко всему. 

Как говорит моя дочь, 
нам повезло, мы пере-
болели «лайтово». Не 
было больницы, аппа-
рата ИВЛ, не было даже 
потери вкуса и обоня-
ния. Но лично мне и это-
го хватило. Находиться в 
таком «овощном» состо-
янии больше не хочется. 

Прошло полгода. У всех 
нас ещё есть антитела, но, 
посоветовавшись, мы ре-
шили всё же привиться 
от ковида. Ведь вероят-
ность повторного зараже-
ния сохраняется. Имен-
но этот момент, наверное, 
был самым непростым. 
Удивительно, сколько 

знакомых пытались меня 
отговорить от прививки!

— Зачем её делать, если 
в организме ещё есть ан-
титела? — вопрошали 
они. — Надо подождать 
и посмотреть, какие по-
следствия может дать вак-
цинация.

Но знаете, что я заме-
тила? Среди тех, кто отго-
варивает, почему-то ни-
когда нет ни одного пе-
реболевшего.

Я записалась на при-
вивку через портал гос-
услуг в удобный день и 
час. Процедура, включая 
выдачу сертификата, за-
няла 40 минут, и я поехала 
на работу. Недомоганий 
не было. Немного побо-
лела рука, к вечеру чуть-
чуть поднялась темпера-
тура — и всё. Утром я уже 
поехала на дачу.

Вакцинировалась и 
семья моего брата. Знае-
те, надоело бояться этой 
заразы. Если уж болезнь 
появилась, никуда она 
просто так не уйдёт. А 
лучше прививок для 
борьбы с ней ещё ниче-
го не придумано.

Алла СУШИНА,
выпускающий редактор «СЗ»

И 
з в е с т н ы й 
рок-м у зы-
кант, поэт, 
к о м п о з и -
тор и теле-

ведущий Гарик Сукачёв 
в прошлом наш сосед, он 
вырос в рабочем посёлке 
Тушино и по окончании 
железнодорожного техни-
кума даже проектировал 
железнодорожную стан-
цию Тушино.

Прививку от коронави-
руса музыкант сделал ещё 
в апреле. 

— Мы привились всей 
семьёй, и весь наш офис 
привился, вся наша груп-
па. Чем раньше все мы 
сделаем прививки, тем 
раньше начнётся полно-
ценная концертная дея-
тельность, — сказал он 
в интервью телеканалу 
«РЕН ТВ».

По словам Сукачёва, со-
мнений, делать или не де-
лать прививку, у него не 
было.

— Ведь мы заботимся не 
только о себе, но и о близ-
ких, о людях, которые нас 
окружают, — сказал он. — 

Немолодым людям при-
вивку нужно делать вооб-
ще в первую очередь, по-
тому что статистика для 

них не обнадёживающая. 
Музыкант отметил, что 

процесс вакцинации ор-
ганизован очень удобно.

— Нам позвонили из 
районной поликлиники, 
назначили время, ска-
зали, что такого-то чис-
ла во столько-то прийти; 
сначала сделали первую 
прививку, а потом вторую. 
Очень удобно, мне кажет-
ся, и недалеко от дома, — 
сказал он.

Наталья АНОХИНА

«Нам позвонили 
из поликлиники 

и назначили время»

Гарик Сукачёв: 
Немолодым людям прививку 
надо делать в первую очередь
Известный рок-музыкант, выросший в Южном Тушине, 
привёл на вакцинацию и семью, и группу

Москвичам старшего возраста подарят набор здоровья после вакцинации
Жители Москвы 65 лет и 

старше, которые сделают пер-
вую прививку против COVID-19 
с 23 июня по 1 октября, а за-
тем завершат вакцинацию, по-
лучат в подарок полезный на-
бор «С заботой о здоровье». 
В него входят нужные предме-
ты для поддержания здорово-
го образа жизни и хорошего са-

мочувствия: витамины, прибо-
ры для измерения давления и 
пульса, качественная косметика 
для ухода за кожей, таблетни-
ца и другие полезные подарки.

После введения второй дозы 
в пункте вакцинации выдадут 
сертификат о получении пода-
рочной коробки. После этого 
нужно позвонить в колл-центр 

по тел. (495) 870-4444, чтобы уз-
нать, где забрать подарок в те-
чение месяца после прививки. 

В Москве созданы широчай-
шие возможности для вакцина-
ции от коронавируса. В столице 
открыто более 300 прививочных 
точек: 119 центров вакцинации 
на базе городских поликлиник, 
45 павильонов «Здоровая Мо-

сква», 7 центров госуслуг «Мои 
документы», торговые центры и 
другие популярные обществен-
ные места. Среди них — один 
из крупнейших прививочных 
павиль онов в Европе в Гости-
ном Дворе, где в сутки сделать 
прививку могут более 7 тысяч 
человек.

Иван ПЕТРОВ

Гарик Сукачёв надеется, что чем скорее 
все привьются, тем быстрее начнётся 
нормальная концертная деятельность

Переболев коронавирусом, наш выпускающий 
редактор больше не хочет испытать такое состояние

Владимир Хавкин 
создал вакцину от холеры
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Зной и духо-
та не отступа-
ют уже третью 
неделю, изну-
ряя москви-

чей. Врачи предупрежда-
ют, что при длительной 
аномальной жаре увели-
чивается риск инфарктов 
и инсультов. Многолетняя 
статистика фиксирует уве-
личение летальных исхо-
дов во время аномально 
жаркой погоды. А сочета-
ние жары с пандемией мо-
жет значительно увеличить 
рост смертности. Как убе-
речь здоровье в таких усло-
виях, рассказали в город-
ской поликлинике №115 
в Хорошёво-Мнёвниках. 

Опасные 
симптомы 

Генетически жители 
средней полосы России 
адаптированы к мягким 
летним температурам до 
плюс 25-27 градусов. По-
этому аномальная тем-
пература свыше 30 гра-
дусов не проходит даром 
для сердечно-сосудистой 
системы и организма в 
целом. 

— Во время сильной 
жары у людей с сердеч-
но-сосудистыми забо-
леваниями увеличивает-
ся частота сердечных со-
кращений, повышается 
давление, расширяются 
периферические сосуды, 
отекают ноги, возрастает 
вероятность образования 
тромбов, — говорит заве-

дующая консультацион-
но-диагностическим от-
делением поликлиники 
№115, врач-кардиолог 
Елена Лукинская. 

Непереносимость жары 
— это не только чрезмер-
ное потоотделение. Как 
поясняет врач, к тревож-
ным симптомам относят-
ся истощение и усталость 
в жаркую погоду, тошно-
та и головокружение. Ор-
ганизм реагирует на стрес-
совую ситуацию бессонни-
цей, тревожностью и раз-
дражительностью.

Диета и вечерние 
прогулки 

Елена Лукинская на-
помнила, что в особую 
группу риска входят ги-
пертоники. Чтобы избе-
жать обострения в жар-
кую погоду, им нужно ак-
куратно принимать вы-
писанные препараты и 
вести дневник наблюде-
ния артериального дав-

ления и частоты сердеч-
ных сокращений. 

— Рекомендую совер-
шать регулярные прогул-
ки на свежем воздухе в 
вечерние часы, ограни-
чить употребление солё-
ных продуктов и пить до-
статочно жидкости, — со-
ветует врач.

Также, по словам Еле-
ны Лукинской, чувстви-
тельны к чрезмерному те-
плу большинство диабе-
тиков. Высокая темпера-
тура повышает уровень 
глюкозы в крови.

— В жаркую погоду та-
ким больным нужно со-
блюдать низкоуглевод-
ную диету и не забывать 
употреблять прохладные 
напитки в объёме 30 мл 
на 1 кг массы тела в сут-
ки, — поясняет врач. 

Как избежать 
теплового стресса

Длительная жара в ме-
гаполисе, когда темпера-

тура не снижается даже 
ночью, вызывает весьма 
нежелательный тепловой 
стресс. Он опасен и для 
здоровых людей.

— Тепловой стресс — это 
состояние, когда организм 
не может избавиться от 
лишнего тепла. Когда это 
происходит, температура 
тела повышается, а часто-
та сердечных сокращений 
увеличивается. Тепловой 
стресс может привести к 
ряду проблем, включая те-
пловое истощение, тепло-
вой удар, судороги, обмо-
рок или сыпь, — объясня-
ет Елена Лукинская.

Чтобы уберечься от не-
приятных последствий, 
нужно соблюдать про-
стые правила.

— По мере возможно-
сти не выходить на улицу 
во время максимальной 
активности солнца — с 11 
до 17 часов, надевать го-
ловной убор, носить про-
сторную светлую одежду 
из натуральных тканей, 
— говорит врач. — Также 
важно правильное пи-
тание. Нужно включить 
в рацион легкоусвояе-
мую пищу и ограничить 
употребление животных 
жиров.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Меньше жирного и солёного, 
больше прохладной воды
О простых и эффективных способах поддержать 
организм в жару рассказали в городской поликлинике 
№115 в Хорошёво-Мнёвниках

Сочетание аномальных 
температур с пандемией 

увеличивает риск 
смертности

 Наш дом стоит в 
самой низине. 

Сливные стоки забивают-
ся тополиным пухом, под-
вал дома часто заливает 
водой. Можно ли оборудо-
вать во дворе дополни-
тельные ливнёвки?

Светлана Филипповна, 
ул. Туристская, 2, корп. 5

В управе района Южное Ту-
шино сообщили, что обратились 
в АО «Мосводоканал» с прось-
бой провести совместное об-
следование технического и са-

нитарного состояния водопри-
ёмных решёток у дома. 

— Проводят их в дни выпа-
дения обильных дождей, чтобы 
обнаружить и зафиксировать 
места подтоплений. Обследова-
ние проведём сразу, как толь-
ко позволит погода, — завери-
ли в управе.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Южное Тушино: 
бул. Яна Райниса, 43 корп. 1, 
тел. (499) 492-8701. 
Эл. почта: 
SZAO-UTUSH@mos.ru

 В парке «Зелёный 
театр» сломана 

лавочка. Обломки валяют-
ся на газоне, а то, что 
осталось, исписано ван-
дальными надписями.

Житель 
района Куркино

Зону отдыха «Зелёный те-
атр» благоустроили в Куркине 
около трёх лет назад на месте 
бывшего пустыря между ули-
цами Соловьиная Роща, Роди-

оновская и Воротынская. Это 
любимое место отдыха мест-
ных жителей.

— Наши сотрудники прове-
ли ремонт лавочки, она вос-
становлена и покрашена, — 
сообщила директор ГБУ «Жи-
лищник района Куркино» Оль-
га Аль-Назрауи.

Мария ЛАКАТУШ
ГБУ «Жилищник района 
Куркино»: Куркинское ш., 38, 
тел. (495) 744-8811. 
Эл. адрес: gby_kyrkino@mail.ru

 У пешеходного 
перехода на пере-

сечении улиц Долгова и 
Большой Набережной 
вытоптан край газона, 
трава высохла, остался 
голый грунт. 

Ксения,
ул. Свободы

Сотрудники коммунальных 
служб восстановили газон у 
пешеходного перехода. 

— Проведены работы по ре-

культивации почвы с добавле-
нием плодородного грунта, по-
севом семян газонных трав и 
последующим поливом, — со-
общили в ГБУ «Жилищник рай-
она Покровское-Стрешнево».

Олег УЛЬЯНОВ

ГБУ «Жилищник района 
Покровское-Стрешнево»: 
ул. Свободы, 15/10, 
тел. (499) 492-2936.
Эл. почта: 
guispokrovka@yandex.ru

горячая линия
Во дворе на Туристской 
обследуют 
водоприёмные решётки 

В Куркине привели 
в порядок испорченную 
вандалами скамейку

На улице Долгова восстановили 
повреждённый газон

ре
кл

ам
а 

10
66

 Над козырьком 
нашего подъезда 

опасно нависает дерево. 
При сильном ветре и 
дожде оно может рухнуть. 
Нужно срочно его спи-
лить.

Александра, 
бул. Яна Райниса, 19, корп. 2, 

подъезд 2

Как сообщили в ГБУ «Жи-
лищник района Южное Тушино», 
аварийное дерево с опасным на-
клоном удалили. Сейчас жиль-
цам дома ничто не угрожает.

Олег УЛЬЯНОВ
ГБУ «Жилищник района Южное 
Тушино»: ул. Свободы, 42, 
тел. (499) 492-1112.
Эл. почта: dezut@yandex.ru

У дома на бульваре Яна Райниса 
спилили аварийное дерево

В очередном, четвёртом, розыгрыше 
автомобилей участвовали 534 046 че-
ловек, получивших хотя бы один компо-
нент прививки от ковида с 5 по 11 июля. 

На этой неделе обладателями при-
зов стали: 

Марина Леонидовна, Айдана, Вита-

лий Сергеевич, Людмила Андреевна, 
Александр Сергеевич. 

Победителей методом случайного 
выбора определил компьютер. Орга-
низаторы акции сами свяжутся с по-
бедителями и сообщат, как забрать 
автомобиль. Поощрительная програм-

ма стимулирования вакцинации на-
чалась 14 июня. Всего было разыгра-
но 20 автомобилей стоимостью около 
1 млн рублей. В акции участвовали мо-
сквичи, сделавшие первую прививку с 
14 июня по 11 июля.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Ещё пятеро вакцинированных москвичей 
выиграли автомобили 

Зной и духота 
изнуряют москвичей
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Семейная ипотека 
стала заманчивее

Запущенная в 
прошлом году 
в России про-
грамма льгот-
ной ипотеки 

продлена ещё на год. Кро-
ме того, расширены усло-
вия программы «Семей-
ная ипотека». Кто может 
ими воспользоваться, раз-
бирался «СЗ». 

Льготная: 
максимальную 
сумму снизили

Появившаяся в про-
шлом году программа 
льготной ипотеки, мож-
но сказать, была рожде-
на пандемией. Её целью 
было поддержать не толь-
ко граждан, но и строи-
тельный бизнес. Поэтому 
касается программа толь-
ко покупки квартир в но-
востройках.

По сравнению с про-
шлым годом ставка по 
ипотеке здесь немного 
поднялась, но всё равно 
остаётся низкой: 7% го-
довых против 6,5%. Сум-
ма первоначального взно-
са остаётся прежней: 15% 
от стоимости жилья. А 
вот максимальная сумма 
кредита снизилась: 3 млн 
руб лей для всех регионов 
страны. Для сравнения: 
в прошлом году для Мо-
сквы, Санкт-Петербурга и 
примыкающих к ним об-
ластей достигала 12 млн.

К а к  п о я с н и л и  в 
пресс-службе Центробан-
ка, снижение предельной 
величины кредита до 3 млн 
рублей призвано сократить 
ажиотажный спрос на не-
движимость в крупнейших 
городах страны.

Купили двушку 
в Крыму

Впрочем, не все стре-
мятся купить недвижи-
мость в крупном городе. 
Семья Марины Беляко-
вой с Неманского проезда 
решила купить квартиру 
в Евпатории.

— Для нас с мужем и де-
сятилетним сыном ста-
ло уже традицией каж-

дое лето уезжать на от-
дых в Крым, — рассказа-
ла она «СЗ». — Постоянно 
арендуем на два месяца 
квартиру у моря. Нам это, 
честно говоря, надоело, и 
мы решили купить там 
двушку.

Семья присмотрела 
квартиру в строящемся 
доме в Евпатории. Но-
востройку сдадут в сле-
дующем году. В банке им 
посоветовали программу 
льготной ипотеки.

— Программа нам по-
нравилась, — говорит Ма-
рина Белякова. — Мы рас-
считывали, что сможем 
платить не больше 60 ты-
сяч в месяц. В банке рас-
сказали, что мы можем 
платить 58 тысяч и за-
крыть кредит за семь лет. 
Это удобно.

Поскольку кредит семья 
оформляла до изменения 
программы, его сумма со-
ставила 5 млн при ставке 
ещё 6,5% годовых. Сегод-

ня пришлось бы выбрать 
квартиру попроще.

Семейная: теперь 
— и с одним 
ребёнком

А вот на приобретение 
квартиры или на строи-
тельство частного дома по 
семейной ипотеке можно 
взять кредит под 6% годо-
вых на сумму до 12 млн 
рублей в Москве, Петер-
бурге, Московской и Ле-
нинградской областях и 
до 6 млн — в других ре-
гионах. 

Причём раньше это мог-
ли сделать только семьи 
с двумя детьми или с од-
ним ребёнком-инвали-
дом. Теперь в семье может 
быть только один ребёнок, 
правда рождённый после 
1 января 2018 года.

Ещё одно ограниче-
ние: недвижимость мож-
но приобретать только на 
первичном рынке жилья, 
первоначальный взнос — 
15% от суммы.

Снизила плату 
за квартиру 
в Подмосковье

Плюс программы семей-
ной ипотеки ещё и в том, что 
она позволяет реструктури-
ровать прежние ипотечные 
долги. Жительница Южно-
го Тушина Юлия Павлова 
воспользовалась этой воз-
можностью. Несколько лет 
назад она взяла ипотеку на 
двушку в подмосковном 
Большом Путилкове под 
10% годовых.

— Здесь хорошая кварти-
ра и поближе к маме, — объ-
ясняет она. — А год назад, 
когда появилась программа 
семейной ипотеки, я реши-
ла рефинансировать кредит. 
Мой сын Архип слабо слы-
шит и плохо ходит. Поэтому, 
когда я пришла в банк, мне 
предложили переоформить 
ипотеку под 5,1%.

Программой женщина 
довольна, ведь до рефи-
нансирования ей нужно 
было платить 36 тысяч в 
месяц. Сейчас — всего 25.

Михаил КОФАНОВ

По каким программам можно взять 
дешёвый кредит на жильё

Приобрести жильё по низким 
ставкам можно только 
на первичном рынке

Профессор РАН док-
тор химических наук 
Александр Мажуга от-
метил важность добро-
вольного квалифика-
ционного экзамена, ко-
торый даёт студентам 
возможность не только 
ознакомиться с самы-
ми разными сторонами 
выбранной профессии, 
но и получить от ком-
паний-партнёров при-
глашение на работу или 
оплачиваемую стажи-
ровку. 

— Благодаря этому эк-
замену студенты могут 
обратить на себя вни-
мание потенциальных 
работодателей, а пред-
приятиям проще най-
ти новых мотивирован-
ных сотрудников. До-
бровольный квалифи-
кационный экзамен 
— это уникальная воз-
можность оценки и от-
бора студентов именно с 
точки зрения работода-
телей для дальнейшего 
трудоустройства, — уве-
рен Мажуга.

По его мнению, важ-
но и то, что квалифика-
ционный экзамен даст 
студентам возможность 
пройти обучающие кур-
сы, которые помогут им 
скорректировать свои 
карьерные и профессио-
нальные планы на бу-
дущее.

— Такие экзамены по-
могают студентам прове-
рить свои силы и приоб-
рести опыт решения биз-
нес-задач, которые по-
строены на основе работы 
действующих предприя-
тий, — отметил Мажуга. 

Сначала участники 
экзамена проходят он-
лайн-тестирование, где 
могут продемонстри-
ровать свои знания по 
специальности. Побе-
дители первого этапа 
получают приглаше-
ние на деловую игру, 
где их ждут встречи с 
представителями ком-
паний-партнёров; так-
же им предстоит решить 
практические задачи, 
основанные на реаль-
ных проектах компа-
ний. Студенты, успешно 
справившиеся с задани-
ем, получат предложе-
ния о трудоустройстве 
и об оплачиваемых ста-
жировках.

Ранее об итогах пер-
вого этапа добровольно-
го квалификационного 
экзамена рассказала за-
меститель мэра Москвы 
Наталья Сергунина. По 
её словам, онлайн-тести-
рование прошли более 23 
тысяч студентов. Пер-
вый этап завершился 
28 июня. Второй этап, в 
котором примут участие 
более 9 тысяч студентов, 
состоится до 31 июля.

Проверить свои зна-
ния при сдаче добро-
вольного квалифика-
ционного экзамена мог-
ли студенты 3-4-х кур-
сов бакалавриата, 4-6-х 
курсов специалитета, а 
также 1-2-х курсов ма-
гистратуры. Впервые до-
бровольный квалифика-
ционный экзамен про-
шёл в 2017 году. С момен-
та запуска количество 
партнёров увеличилось 
с восьми почти до 70. 

Добровольный 
экзамен 
поможет студентам 
найти работу

Семья Беляковых 
теперь исследует Крым

Александр Мажуга считает, что добровольный 
квалификационный экзамен даст студентам возможность 
приобрести опыт решения бизнес-задач
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К аж дое лето 
г о р о ж а н е 
протаптыва-
ют дорожки 
на газонах 

во дворах и на улицах. 
И это не обязательно 
вандализм. Как прави-
ло, такие народные тро-
пы сокращают путь — 
к автобусной останов-
ке, метро или магазину. 
Если это действитель-
но так, тропу можно ле-
гализовать и даже заас-
фальтировать. Как это 
сделать, рассказал глав-
ный садовник ГБУ «Жи-
лищник района Север-
ное Тушино» Алексей 
Воробьёв.

Срезали 
путь к метро

Свои народные тропы 
коммунальщики Север-
ного Тушина знают на-
перечёт.

— И в этом году мы уже 
легализовали четыре из 
них, — говорит Алексей 
Воробьёв.

Так, новая асфальтиро-
ванная дорожка в скве-
ре неподалёку от дома 6, 
корп. 1, на бульваре Яна 
Райниса появилась ещё 
весной.

— С просьбой приве-
сти в порядок эту на-
родную тропинку к нам 
обратился житель дома. 
Люди постоянно протап-
тывали этот клочок газо-
на, потому что так ста-
новился короче путь к 
метро, — объясняет Во-
робьёв. — Вместе с жите-
лем мы вышли на место, 
всё посмотрели и за две 
недели сделали на месте 
тропы асфальтирован-
ную дорожку с бордюр-
ным камнем.

Асфальт
или щебень

Ещё одну тропинку ле-
гализовали возле дома 13, 
корп. 1, на Туристской 
улице. Здесь жители по-
стоянно срезали путь по 
газону, чтобы побыстрее 
обойти угол дома. 

Асфальтировать до-
рожку не стали.

— Когда это возмож-
но, мы стараемся вместо 
асфальта засыпать тро-
пу мелким щебнем — так 
лучше для растений — и 
огородить её деревянны-
ми бортиками, — расска-
зывает Воробьёв.

Именно щебнем отсы-
пали ещё две тропин-
ки возле домов 22 и 26 

на бульваре Яна Райни-
са. О легализации этих 
дорожек тоже просили 
жители района. Одна из 
них ведёт прямо к ав-
тобусной остановке, а 
по второй удобнее пе-
реходить с одной сто-
роны зелёной аллеи на 
другую.

Обращайтесь 
в управляющую 
компанию

С просьбой о легализа-
ции народной тропы сле-
дует обращаться имен-
но в управляющую ком-
панию.

— Если дорожку мож-
но сделать — приведём её 

в порядок за пару недель, 
— говорит Воробьёв. 

Однако в ряде случа-
ев легализовать тропин-
ку не получится, как ни 
старайся.

— Первый — если тропа 
ведёт к проезжей части, 
где нет пешеходного пе-
рехода. Это провоцирует 
людей нарушать прави-
ла дорожного движения, 
— объясняет Воробьёв. 
— Также не получится 
асфальтировать или за-
сыпать отсевом проходы 
на крутых склонах, пото-
му что зимой можно по-
скользнуться и упасть.

Ну и, конечно, управ-
ляющей компании бу-
дет очень трудно обу-
строить новую дорожку, 
если одни жители счита-
ют, что это необходимо, 
а другие требуют, наобо-
рот, перекопать и засеять 
испорченный газон.

Михаил КОФАНОВ

Протоптанному — 
верить

Депутат ГД 
Ирина Белых 
проверила 
безопасность 
детских площадок 
в Северном Тушине

Тропинку к проезжей части, 
где нет перехода, 

перекопают

Как легализовать народные дорожки, 
проложенные во дворах и в скверах

Вопросы безопасности 
детских площадок и озе-
ленения района обсудила 
депутат Государственной 
думы России Ирина Бе-
лых во время обхода Се-
верного Тушина с жите-
лями, представителями 
управы и «Жилищника» 
района.

— На улице Вилиса Ла-
циса не так давно из-за 
поломки крепления с ка-
челей упал тринадцати-
летний мальчик и попал 
в больницу. Мы должны 
сделать всё, чтобы не до-
пустить повторения по-
добных происшествий, 
— отметила она, обраща-
ясь к заместителю гла-
вы управы Юлии Шаша-
ковой. 

По словам депутата, не-
обходимо тщательно ос-
мотреть все старые дет-
ские площадки во дво-
рах и демонтировать 
конструкции, представ-
ляющие опасность для 
детей. 

— После ремонта игро-
вого оборудования его ка-
чество должна проверять 
приёмная комиссия, в неё 
надо включить старшего 
по дому, во дворе которого 
находится площадка, му-
ниципального депутата, 
представителей управля-
ющей компании, экспер-

тов, — подчеркнула Ири-
на Белых. 

Большое внимание уде-
лила она и высадке новых 
деревьев взамен утрачен-
ных во время строитель-
ства домов по программе 
реновации и других работ. 

— Компенсационное 
озеленение должно быть 
не в абстрактном Север-
ном Тушине где-нибудь в 
парке, а в тех местах, кото-
рые потеряли зелёные на-
саждения, — отметила де-
путат. — Пришлось выру-
бить 200 деревьев — столь-
ко же нужно и посадить. 
Буду требовать информа-
цию по каждому высажен-
ному дереву — где, когда, 
какой породы. 

Также во время обхода 
жители обратили внима-
ние Ирины Белых на кры-
шу подземного гаража ря-
дом с домом 18 на улице 
Туристской, заросшую гу-
стой травой. По их словам, 
на этом месте постоянно 
собираются асоциальные 
компании. Ирина Белых 
поручила провести немед-
ленный покос травы и раз-
работать предложения по 
облагораживанию этой 
территории. В ближайшее 
время она намерена про-
верить исполнение этих 
поручений.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

10
11

В округе подвели итоги весеннего призыва
Более 500 призывников СЗАО от-

правились в ходе весеннего призыва 
в армию. Как сообщил «СЗ» военный 
комиссар Хорошёвского военкомата 
Юрий Смирный, большинство бу-
дут служить в центральной России. 

По словам Смирного, многие юно-
ши готовились к призыву и заранее 
получили военные специальности. 

Так, трое призывников отправились 
в войска со специальностью «води-
тель-парашютист», получив права и 
пройдя подготовку по парашютному 
спорту на базе ДОСААФ. Теперь они 
служат в ВДВ. 

Получить военные специальности 
можно и в процессе службы.

— Есть части, в которых призывни-

ки без отрыва от прохождения служ-
бы учатся водить автомобиль и полу-
чают права категории B и С, — рас-
сказал Юрий Смирный.

Если же у призывника уже есть 
права, это тоже учитывается. С боль-
шой вероятностью служить он будет 
водителем.

Роман ПОПОВ

Алексей Воробьёв на обустроенной 
народной тропе на бульваре Яна Райниса

Ирина Белых выслушала 
пожелания жителей района
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Вот уже два ме-
сяца в Щуки-
не работает 
о бще с т в ен-
ное д ви же-

ние «Щукино для жиз-
ни». За это время его ак-
тивисты оказали помощь 
нескольким тысячам жи-
телей. Здесь и адресная 
помощь социально неза-
щищённым гражданам, 
и помощь людям, стол-
кнувшимся с ковидными 
ограничениями, и защи-
та исторического насле-
дия района. И движение 
не собирается останавли-
ваться на достигнутом.

Спасли деревья 
на улице 
Маршала 
Бирюзова

Диалог власти с жителя-
ми — такую задачу поста-
вил лидер движения Ва-
лерий Скобинов, на про-
тяжении четырёх созывов 
представлявший интере-
сы жителей в столичном 
парламенте. Проблема-
тику участники движе-
ния стараются собирать 
из первых рук, проводя 
опросы на улицах и через 
приёмную. Найдя «горя-
чую точку», штаб сразу же 
приступает к разработке 
шагов по её решению.

В мае Скобинов помог 
щукинцам скорректи-
ровать благоустройство 
сквера на улице Марша-
ла Бирюзова. По итогам 
встреч с участием ини-
циативной группы жиль-
цов удалось исключить 
использование тяжёлой 
техники для вывоза ско-
пившегося в сквере стро-
ительного мусора, чтобы 
обезопасить деревья. Для 
того чтобы проконтроли-

ровать исполнение этого 
решения, волонтёры дви-
жения «Щукино для жиз-
ни» разместили на месте 
работ постоянный наблю-
дательный пункт.

Договорились 
о возвращении 
сквера у Дома 
учёных

Муниципальные депу-
таты, поддержавшие «Щу-
кино для жизни», также 
провели большую рабо-
ту. Галина Преображен-
ская организовала встре-
чи с жителями со сбором 
подписей за реставрацию 
находящихся под угро-
зой сноса исторических 
оград на улицах Народ-

ного Ополчения и Рас-
плетина. Её инициати-
ву поддержали более 1200 
жителей. 

Анна Аникина прове-
ла широкую обществен-
ную кампанию за откры-
тие сквера возле Дома учё-
ных им. А.П.Александро-
ва, бывшего Курчатовского 
ДК: больше 3500 щукин-
цев подписались за возвра-
щение территории жите-
лям. У стен ДК была про-
ведена большая встреча, 
а итогом кампании стала 
договорённость с админи-
страцией Дома учёных об 
открытии здесь в августе 
этого года общедоступного 
обновлённого спортком-
плекса и проведении ши-
рокой культурно-просве-

тительской программы на 
его территории.

А муниципальные депу-
таты Мария Ким и Олег 
Воронцов при содействии 
Сергея Конахевича, дирек-
тора культурного центра 
«Феникс» и участника дви-
жения «Щукино для жиз-
ни», открыли памятные 
доски Героям Советско-
го Союза, высадили аллеи 
кустов сирени на улицах 
Маршала Василевского и 
Маршала Бирюзова. 

Помощь 
нуждающимся — 
бесплатно

Сбор наказов и жалоб 
продолжается и сегодня. 
Участники движения со-

общают о нескольких сот-
нях обращений жителей, 
проработанных штабом. 

А ещё волонтёрский 
штаб «Щукино для жиз-
ни» начал оказывать бес-
платную помощь всем 
гражданам в самоизоля-
ции, а также жителям, 
входящим в группы ри-
ска: беременным жен-
щинам, пенсионерам и 
больным хроническими 
заболеваниями. Волонтё-
ры бесплатно доставля-
ют продукты и лекарства, 
выносят мусор. Активи-
сты движения помогают 
и владельцам собак. 

Иван ПЕТРОВ
Фото предоставлены 

волонтёрами движения 
«Щукино для жизни»

общество

Штаб получил 
и проработал 

сотни 
обращений
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«Щукино для жизни» 
спешит на помощь
Новому общественному движению удалось решить много проблем

Волонтёры движения 
проводят опросы на улицах

прямая речь
Юрий Чукин:

— Здорово, что кому-то 
интересно, с чем мы сталки-
ваемся каждый день. Есте-
ственно, за пару месяцев 
горы не свернёшь, но вид-
но, что люди заняты делом. 
Волонтёры добиваются ре-
монта детских площадок, 
приведения в порядок подъ-
ездов, добиваются устране-
ния неполадок ЖКХ. Это же 
очень важно!

Председатель 
районной 
организации 
общества инвалидов 
«Щукино» 
Нина Петровна 
Ермолаева:

— Я вижу, что это про-
фессионалы с большим 
опытом. Педагоги, район-
ные депутаты, обществен-
ники. Готовых ответов на 
вопросы не дают, честно 
всё прорабатывают снача-
ла. Радует, что кто-то райо-
ном занялся всерьёз.

Москва

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(499) 647-6831
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
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И зменения в 
порядке тех-
осмотра сле-
дуют одно за 
другим. В 

феврале действие диагно-
стических карт (ДК) было 
продлено до осени — что-
бы не было очередей на 
пунктах ТО, переходящих 
на новые правила работы. 
А теперь прохождение ТО 
вообще сделали необяза-
тельным для оформления 
ОСАГО. Это положение 
вступит в силу с 22 августа.

Оформить 
страховку 
будет легче

 — Мы приветствуем тот 
факт, что прохождение ТО 
наконец-то отвязали от 
оформления ОСАГО, — 
говорит координатор дви-
жения Общество синих 
ведёрок Пётр Шкуматов. 
— Это совершенно логич-
но: эти вещи не связаны 
между собой. Получить 
полис станет легче.

Зачем вообще в своё 
время одно привязали к 
другому? Произошло это, 
когда процесс ТО вывели 
из-под контроля ГИБДД, 
упразднили талон ТО го-
сударственного образца и 
перестали проверять его 
на дороге. Вместо этого 
проверку наличия диа-
гностической карты пере-
доверили страховщикам. 
Но необходимость в этом 
скоро отпадёт: отлавли-
вать машины без диагно-
стических карт будут до-
рожные камеры. Причём 
с марта 2022 года штрафы 
за их отсутствие, вероят-

но, начнут прилетать ав-
томатически.

Мусоровоз 
без тормозов

Как рассказал глава 
Госавтоинспекции Рос-
сии Михаил Черников, 
сейчас рассматривает-
ся инициатива МВД сде-
лать техосмотр легкового 
транспорта, принадлежа-
щего физлицам, добро-
вольным.

 — Мы это предложение 
исключительно поддер-
живаем, — отметил Шку-
матов. — Автомобилисты 

способны сами следить 
за личной техникой: они 
понимают, что её исправ-
ность — залог их жизни и 
здоровья.

Но если послабления в 
области ТО продолжат-
ся, не участятся ли ава-
рии из-за неисправностей 
техники? Вот на днях на 
Митинской улице на ходу 
загорелся автобус ЛиАЗ 
741-го маршрута (стан-
ция метро «Тушинская» 
— Митинское кладбище). 
К счастью, все 14 пасса-
жиров успели выскочить.

Несколькими днями ра-
нее на улице Свободы со-

трудники отделения тех-
надзора ОГИБДД проводи-
ли выборочную проверку. 
Остановив мусоровоз МАЗ, 
они обнаружили: тормоз-
ная система автомобиля 
неисправна. Грузовик от-
правили на спецстоянку, 
водителя оштрафовали.

Спешим успокоить: ТО 
для автобусов, грузовиков 
и такси отменять не плани-
руют. Ну и потом, как бы 
ни менялся порядок тех-
осмотра, это не снимает с 
водителя ответственности 
за состояние машины.

Штраф 
за езду с дефектом

 — Согласно пункту 
2.3.1. ПДД водитель обя-
зан проверить исправ-
ность транспортного 
средства перед выездом 
и обеспечить её в пути, 

— напомнил начальник 
ОГИБДД УВД по СЗАО 
Владимир Шаповалов.

Штраф за нарушение 
этого требования состав-
ляет сегодня 500 руб лей. 
Если вы не можете устра-
нить проблему на месте 
(например, перегорела 
лампочка, а запасной с со-
бой нет), ПДД разрешают 
доехать до места стоянки, 
соблюдая меры предосто-
рожности.

Но есть четыре исклю-
чения. Если неисправ-
ность связана с тормоза-
ми, рулевым управлени-
ем, фарами или задними 
фонарями (при плохой 
видимости) либо стекло-
очистителем со стороны 
водителя (при наличии 
осадков), то ехать дальше 
своим ходом нельзя. Вы-
зывайте эвакуатор.

Василий ИВАНОВ

Техосмотр станет 
добровольным

Отлавливать машины 
без диагностических карт 

планируют с помощью 
видеокамер

С 22 августа 
оформить полис ОСАГО 
можно будет без него

Сбил женщину 
во дворе 
на Планерной

8 июля около 7 часов 
вечера водитель «Фолькс-
вагена» двигался по дво-
ру дома 7, корп. 1, на ули-
це Планерной. Сдавая на-
зад, он не убедился в без-
опасности такого манёвра 
и сбил 41-летнюю женщи-
ну, стоявшую позади авто-
мобиля. Скорая доставила 
пострадавшую в больницу 
с ушибами скулы и живота 
и ссадиной колена.

На улице 
Исаковского 
«Мазда» 
«притёрлась» 
к «Газели»

10 июля в третьем часу 
дня водительница «Мазды» 
передвигалась по террито-
рии двора дома 29, корп. 3, 
на улице Исаковского. Сда-
вая задним ходом, она заде-
ла задней правой частью ма-
шины припаркованную «Га-
зель». Люди не пострадали, 
а у «Мазды» был повреждён 
не только бампер, но также 
крыло и дверь, разбит фо-
нарь. Досталось и грузови-
ку: повреждения получили 
левый передний угол каби-
ны и фургона.

На улице 
Твардовского 
пострадал ребёнок

13 июля в седьмом часу 
вечера десятилетний маль-
чик, катаясь на велосипеде, 
попытался переехать улицу 
Твардовского возле дома 25, 
корп. 2, по нерегулируемой 
«зебре», не спешиваясь с 
велосипеда. Ребёнка сбил 
автомобиль «Хёндай ix35», 
следовавший в направлении 
Таллинской. В результате 
скорая отвезла велосипе-
диста в больницу с ушибом 
головы и ссадинами локтя 
и колена.

ОГИБДД УВД по СЗАО

дтп

07
20

В Хорошёво-
Мнёвниках тушили 
квартиру

Пожар в доме 24, корп. 1, 
на проспекте Маршала Жуко-
ва произошёл утром. В одной 
из квартир загорелись вещи 
и мебель. К счастью, хозяева 
были дома, они и вызвали по-
жарных, которые оперативно 
справились с огнём. Причины 
возгорания устанавливаются.

В Покровском-
Стрешневе горел 
частный пансионат 
для пожилых

Сигнал о пожаре в четырёх-
этажном здании на ул. Габри-
чевского, 5, корп. 10, где на-
ходятся медицинский центр 
и частный пансионат для по-
жилых людей, поступил днём. 
22 человека, бывшие в этот 
момент в здании, успели са-
мостоятельно выйти на улицу. 
Прибывшие пожарные опера-
тивно ликвидировали огонь, 
причины ЧП выясняют.

Вера ШАРАПОВА

пожары
За неделю в округе 
произошло 14 пожаров, 
погибших 
и пострадавших нет.

Как бы ни менялся порядок прохождения 
техосмотра, это не снимает с водителя 
ответственности за состояние машины
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все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru
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   Дал на время 
знакомому свой 

автомобиль, 
а сейчас он отказывается 
его возвращать. 
Как вернуть свой 
автомобиль?

Андрей, 
ул. Туристская 

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор». 

В данной ситуации соб-
ственнику необходимо бу-
дет обращаться с иском в 
суд для истребования иму-
щества из чужого незакон-
ного владения и доказать, 
что он является собствен-

ником имущества. Кроме 
этого, собственник, владе-
ющий имуществом на за-
конном основании, может 
истребовать его из чужого 

незаконного владения толь-
ко лишь тогда, когда утра-
тил возможность осущест-
влять фактическое облада-
ние имуществом.

Как вернуть 
свой автомобиль?

Сорвал цепочку 
с шеи женщины 
в Щукине

Жертвой грабителя пря-
мо на пороге своего дома 
стала 80-летняя пенсио-
нерка из Щукина. Она за-
ходила в подъезд на улице 
Маршала Бирюзова, когда 
к ней подбежал незнакомец 
и сорвал с шеи золотую це-
почку с крестиком, а затем 
скрылся на велосипеде. По-
лицейские задержали зло-
умышленника на Волоко-
ламском шоссе, сейчас он 
под стражей.

В Митине 
поймали нелегала

Участковый уполно-
моченный остановил для 
проверки документов ино-
странца в Ангеловом пе-
реулке. Мужчина показал 
полицейскому свидетель-
ство о регистрации по ме-
сту пребывания, однако до-
кумент выглядел подозри-
тельно — как выяснилось, 
он был поддельным. Сей-
час мужчина находится под 
подпиской о невыезде, за 
подделку документа в от-
ношении него возбуждено 
уголовное дело. 

В Южном Тушине 
задержали юную 
наркодилершу

В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий по-
лицейские задержали на 
Сходненской 22-летнюю де-
вушку. Во время досмотра 
у неё обнаружили и изъяли 
42 свёртка с неизвестным 
веществом общей массой 
75 граммов. Экпертиза по-
казала, что это героин. В 
мобильном телефоне де-
вушки хранились фотогра-
фии и адреса мест, где по-
лицейские нашли ещё два 
аналогичных свёртка. За-
держанная находится под 
стражей.

Вера ШАРАПОВА

хроника

Л ето — сезон 
велосипедов. 
На них ездят, 
их оставляют 
у магазинов и 

офисов, хранят в подъез-
дах и… воруют. Кто уво-
дит «железных коней» и 
как снизить риски, «СЗ» 
рассказал участковый 
уполномоченный поли-
ции ОМВД по району Хо-
рошёво-Мнёвники Васи-
лий Михайлов.

Бродяги сбывают 
за бесценок

На днях велосипед про-
пал из подъезда на набе-
режной Новикова-При-
боя. В выходной хозяин 
уехал отдохнуть, а когда 
вернулся, обнаружил про-
пажу. Угонщика нашли в 
тот же день.

— Выяснилось, что ве-
лосипед забрал бездом-
ный, который ночевал в 
подъезде, — говорит Ва-
силий Михайлов. — Вме-
сте с велосипедом его за-
держали в соседнем райо-
не, он искал покупателей 
своей добычи. 

Бродяги и выпивохи 
угоняют велосипеды чаще 
всего. Обычно это про-
исходит случайно: чело-
век видит велосипед без 
присмотра в подъезде или 
на улице. Уезжает на нём, 
а потом ищет покупате-

лей на стройках и на рын-
ках. Модели по 15-20 тыс. 
рублей такие угонщики 
предлагают за 2-3 тыся-
чи, лишь бы сбыть с рук. 

Серийные 
угонщики 
идут по следу

Но есть и серийные 
воры: у них кражи и сбыт 
велосипедов поставлены 
на поток. Такие специаль-
но обыскивают подъезды 
и подмечают места на ули-
це, где люди чаще остав-

ляют велосипеды. На охо-
ту берут ножницы для рез-
ки металла, чтобы перере-
зать велосипедный трос. 

— После этого велоси-
пед продают, иногда даже 
по объявлению в Интерне-
те. А чтобы его не опозна-
ли хозяева, могут его пере-
красить, — говорит участ-
ковый. — В таких случаях 
цену снижают незначи-
тельно, ведь покупателям 
говорят, что продают соб-
ственный велосипед, кото-
рый покупали в магазине.

Недавно в районе прои-
зошёл подобный случай. 
Жительница улицы Бер-
зарина случайно наткну-
лась в Интернете на объ-
явление о продаже своего 
велосипеда.

Её «железного коня» 
увели прямо из подъез-

да. Поскольку женщина 
ездила на велосипеде по-
стоянно, прежде чем на-
писать заявление в поли-
цию, она решила на за-
мену купить велик с рук. 
Каково же было её удив-
ление, когда по выложен-
ному продавцом фото она 
опознала своё имущество!

Продавца задержали 
прямо во время прове-
рочной закупки.

Укатили 
даже моноколесо

Интересно, что самока-
ты и дорогие гироскутеры 
и сегвеи угоняют гораз-
до реже. Дело в том, что 
обычно их не оставляют 
без присмотра. Хранят в 
квартире, могут занести 
с собой в магазин…

И всё-таки недавно 
именно такой случай про-
изошёл в доме на улице 
Генерала Глаголева: из 
подъезда укатили моно-
колесо. 

— Его хозяин на пару 
минут заскочил домой, 
а моноколесо оставил в 
подъезде, — говорит Ми-
хайлов. — В это время от 
соседей вышел гость — ра-
нее судимый. Увидев до-
рогую вещь, сразу решил 
её прихватить. Вычис-
лили его быстро, колесо 
успели изъять. 

Помогут трос 
и документы

Не оставлять свои вещи 
без присмотра — един-
ственный верный спо-
соб избежать краж.

— Если есть такая не-
обходимость, тот же вело-
сипед лучше прикрепить 
тросом с велозамком к пе-
рилам или к ограждению, 
— советует полицейский. 
— Конечно, трос можно 
разрезать, но в людном 
месте вор может на это 
не решиться. 

А ещё обязательно хра-
ните чек о покупке и дру-
гие документы на велоси-
пед — это поможет дока-
зать, что он ваш, если его 
всё-таки похитят. Ведь у 
каждого велосипеда есть 
номер, он нанесён на раму 
и прописан в паспорте.

Ну а если вы покупае-
те велосипед с рук, тоже 
попросите паспорт и чек 
из магазина, чтобы убе-
диться, что не покупаете 
краденое.

Вера ШАРАПОВА

Жительница улицы Берзарина 
обнаружила свой велик 

выставленным на продажу

Охотники 
за велосипедами

Как уберечь 
свой двухколёсник 
от угона
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Серьёзную травму получил поли-
цейский в Хорошёво-Мнёвниках. Со-
трудники правоохранительных орга-
нов пришли в квартиру на проспек-
те Маршала Жукова, чтобы провести 
обыск по постановлению суда. Одна-
ко хозяин жилья пускать их отказался. 

— Зная, что перед ним находятся 
представители власти, и видя, что рука 
одного из сотрудников полиции нахо-
дится в дверном проёме квартиры, он 
закрыл входную дверь, — сообщили 

в Главном следственном управлении 
СК России по г. Москве.

В итоге полицейский получил за-
крытые переломы основных фаланг 
пальцев правой кисти со смещением 
отломков. 

Сейчас злоумышленник задержан, 
его обвиняют в применении насилия 
в отношении представителя органов 
власти при исполнении им служебных 
обязанностей.

Вера ШАРАПОВА

В Хорошёво-Мнёвниках полицейскому 
сломали пальцы на обыске
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Каких только животных 
не заводят дома мо-
сквичи! Хорьков, ено-
тов, ящериц… Мода на 
экзотов держится проч-

но. И всё же увлечение Алексан-
дра Гадюкина с Митинской ули-
цы даже на этом фоне кажется не-
обычным. У него дома живут боль-
ше ста… скорпионов!

В одной банке 
действительно 
не уживаются

Александр — работник метро. 
А любовь к экзотическим тва-
рям у него была, наверное, всег-

да. Он держал рептилий и пау-
ков. С них всё и началось.

— Однажды общался с де-
вушкой, у которой дома 
жили змеи и пауки. И тут 
она вдруг говорит, что ре-
шила завести ещё и скорпи-
онов, — рассказывает Алек-
сандр. — Я подумал: а поче-

му бы и мне их не завести? 
Купил парочку у одного из 
заводчиков.

Наблюдать за скорпионами 
Александру так понравилось, что 
вскоре он завел ещё несколько осо-
бей. А потом они размножились… 

Сейчас дома у Гадюкина живут 
более сотни скорпионов 18 разных 
видов. Самые большие — гетеро-
метрусы — 12 см в длину от глаз до 
хвоста с пузырьком яда. 

Живут питомцы в пластико-

вых контейнерах с вентиляцией. 
«Апартаментов» несколько десят-
ков, поэтому приходится ставить 
их один на другой, чтобы не зани-
мали слишком много места в двух-
комнатной квартире.

— Выражение, что «два скорпи-
она в одной банке не уживаются», 
отчасти верное, — признаёт муж-
чина. — Среди моих есть такие, 
которые друг друга не переносят. 
Если, например, посадить двух 
самцов гетерометрусов в один кон-
тейнер, они сразу встанут в агрес-
сивную позу и начнут драться. 

Укол хвостом

Несколько раз Александру доста-
валось от своих питомцев. Кололи 
они ядом его раза четыре.

— К счастью, у моих скорпио-
нов уколы достаточно безопасные, 
— говорит он. — Как-то один вы-
брался из контейнера и забежал 
под кровать. Пока я его ловил, он 
с размаха ткнул акулеусом — так 
по-научному называется хвост — 
мне в ногу: видимо, решил, что 
нога — его соперник. В другой раз 
самка скорпиона уколола меня в 
палец, когда я чистил контейнер. 
Пришлось отсасывать яд.

Впрочем, многие владельцы 
скорпионов полностью избегают 

ядовитых уколов своих питом-
цев. Для этого надо соблюдать эле-
ментарную технику безопасности 
при уборке, не брать скорпионов 
в руки без надобности и помнить, 
что они  хищники.

Кстати, именно поэтому едят 
скорпионы только живых насе-
комых. Их Александр покупает в 
зоомагазинах: туркменских и мра-
морных тараканов, мучных чер-
вей, а самый вкусный деликатес 
для них — сверчки. 

— Это потому, что сверчки мяг-
кие, — объясняет он. — А тарака-
на скорпионы из-за твёрдости хи-
тинового покрова сразу раскусить 
не могут.

Кормит питомцев он раз в од-
ну-две недели. «Еду» выпускает 
в контейнер, и там сразу начина-
ется охота. 

— Хотя глаз у скорпионов мно-
го, они слепые и жертву чувству-
ют только по движению, — объяс-
няет Александр.

А потанцевать?

Но самое завораживающее зре-
лище — танец скорпионов. Ока-
зывается, именно так у них про-
является любовь.

— Самец берёт самку своими 
клешнями за её клешни, и они 
начинают двигаться, как под му-
зыку в медленном танце. Это мо-
жет продолжаться и пять минут, и 
несколько часов, и даже несколь-
ко дней с перерывами, — говорит 
Александр. — А после у самки по-
является потомство.

Кстати, скорпионихи — очень за-
ботливые мамы. Как только появ-
ляются личинки, они тут же заби-
раются к маме на спину и не слеза-
ют до тех пор, пока не повзросле-
ют. Совсем как у людей! 

Наталья АНОХИНА

Мягкий сверчок 
для скорпиона — 

деликатес

Сто скорпионов 
Александра Гадюкина
Житель Митинской улицы разводит ядовитых членистоногих
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Александр Гадюкин 
со скорпионами на ты

Так выглядит 
азиатский 
лесной скорпион
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У 25-летней актрисы 
Саши Каштановой 
уже несколько глав-
ных ролей: в сериа-
лах «Кошкин дом», 

«Невеста комдива», «Отель «Фе-
никс». Саша родилась в Башки-
рии, в школьные годы серьёз-
но занималась спортом. Но ув-
лечение пением победило, она 
окончила музыкальное учили-
ще и Академию им. Гнесиных, а 
параллельно ещё и Школу дра-
мы Германа Сидакова. О себе 
молодая актриса  говорит: «У 
меня ощущение, что меня, как 
котёнка, за шкирку кто-то бе-
рёт и переносит туда, где я долж-
на быть».  

Максим мне очень 
помогал

— Саша, в сериале «Невеста 
комдива» вы сыграли одну из 
главных ролей — дочь комдива. 
Расскажите, как работалось с 
Максимом Авериным. Он был 
хорошим папой?

— Он прекрасный отец. (Улы-
бается.) Когда я узнала, что в 
сериале моего папу зовут Ана-
толий Васильевич, то есть как 
моего настоящего отца, я по-
думала, что это судьба. Ведь 
на эту роль претендовала дру-
гая актриса, а меня утверди-
ли буквально накануне съё-
мок. Мне, конечно, сказали, 
что моего отца будет играть 
Аверин, но я тогда засомне-
валась: тот — не тот… Увидев 
высокого, очень собранного 
мужчину, в котором узнала ге-
роя сериалов своего детства — 
«Глухарь», «Склифосовский», 

— разволновалась и стала вну-
шать себе: «Спокойно! Сделай 
вид, что у тебя уже 100 картин 
за плечами. Всё будет нормаль-
но». И действительно, со вре-
менем мы подружились и даже 
импровизировали по ходу съё-
мок. Максим, например, про-
износил свой монолог и спра-
шивал меня: «Как бы ты отве-
тила?» А у меня в этот момент 
в голове пустота и обезьянка с 
хлопающими тарелками. Что-
то отвечала, на что Максим го-
ворил: «Нет, Саша, подумай», 
— и терпеливо повторял свой 
текст. Этим он здорово мне по-
могал, заодно давал уроки про-
фессионального мастерства. 
Вообще, на этой картине мне 
довелось сниматься со многи-
ми замечательными актёрами, 
которым я очень благодарна за 
поддержку.

Диплом писала 
в пандемию

— Какие-то необычные 
истории во время съёмок 
с вами происходили?

— До сих пор помню 10 июня 
2019 года: в Крыму на берегу 
моря снимаем сцену с актри-
сой Сашей Никифоровой. И 
вдруг в перерыве раздаётся зво-
нок из деканата Академии име-
ни Гнесиных, и мне говорят: «У 
вас госэкзамен. За неявку — от-
числение!» А ведь я, уезжая на 
съёмки, предупредила, что сдам 
гос экзамены позже с другим кур-
сом. Не знаю, почему так полу-
чилось... В Гнесинке мне тогда 
предложили взять академиче-
ский отпуск на год. Я тут же на-

писала заявление, сфотографи-
ровала и отправила в деканат. 
Через год как раз во время пан-
демии писала диплом заново.
— Так у вас не только актёрское, 
но и музыкальное образование?

— Так получилось. Кстати, в  
сериале «Невеста комдива» зву-
чат две мои песни: я написала не 
только музыку, но и слова. Ре-
жиссёр Александр Николаевич 
Баранов для этого даже специ-
ально сцену написал.  Потом для 
другого своего сериала — «Тео-

рема Пифагора» — он тоже по-
просил меня написать музыку. 
Сейчас у меня есть своя музы-
кальная группа. Привёл меня 
в неё оператор сериала «Отель 
«Феникс», услышав, как я пою. 
Музыканты назвали группу 
«Каштаны». 

Училась падать 
с мотоцикла

— У вас главная роль в детективе 
«Отель «Феникс». В сценах, где 
ваша героиня лихо ездит на мото-
цикле, снимались вы или дублёр?

— Я, конечно. Несколько лет 
назад у меня был свой мотоцикл 
КТМ Duke — моя прекрасная 
оранжевая «девочка», — но при-

шлось продать. На стадии проб 
я снова пошла к своему тренеру, 
чтобы освежить навыки и, если 
утвердят, уверенно въехать в кадр. 
Занятия мы начали с того, что 
тренер стал давать советы, как 
безопасно упасть с мотоцикла. 
Всё это очень пригодилось. В 
картине мне пришлось ездить 
на кросс-мотоцикле Enduro. 
— В этом сериале вы играете при-
зрака и как бы со стороны видите 
свою смерть. Любому человеку 
это было бы неприятно. Как вы с 
этим справились?

— Когда я прочитала сцена-
рий и поняла, что мне придёт-
ся лежать в мешке для трупов,  в 

гробу, рассказала о своих стра-
хах режиссёру. На что он очень 
спокойно сказал: «Саша, запом-
ни: если тебе платят за работу, 
то к твоей личной жизни это не 
относится». И я как-то успоко-
илась. А потом мне рассказали, 
что, когда Валерию Сергеевичу 
Золотухину во время съёмок 
приходилось лежать в гробу, он в 
ноги клал бутылку водки. Я по-
следовала этому совету. 
— Как отдыхаете?

— Не люблю выходные. Мо-
жет быть, потому,  что не обза-
велась пока семьёй.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Актриса рассказала о сериалах 
«Невеста комдива» и «Отель «Феникс»

В сериале звучат 
две мои песни. 

Я написала 
не только 
музыку, 

но и слова

Саша Каштанова:
С Авериным 
мы импровизировали 
по ходу съёмок
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 к информации о событиях в округе,
 к интересным статьям о жителях 
СЗАО,

 к афише на выходные,
 к электронному архиву газеты 
«Москва. Северо-Запад».

НОВОСТИ ОКРУГА 
в бесплатном мобильном приложении 

«Москва. Северо-Запад» для смартфона! В Google Play: В App Store:

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ ПРИЛОЖЕНИЕ

Приложение — это быстрый доступ
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Мосприрода 
приглашает на 
«Праздник загадок»

26 июля 
в 13.00 на 
платформе 
Webinar.ru для 
ребят старше 
девяти лет 
Мосприрода 
проведёт в онлайн-формате 
«Праздник загадок». Участни-
ки смогут загадать свои загад-
ки и разгадать чужие на тему 
флоры, фауны и экологии. 

Зарегистрироваться на 
праздник можно по ссыл-
ке: https://events.webinar.
ru/42538465/prazdnikzagadok 
до 22 июля.

В Митине научат 
правильно петь

Ландшафт-
ный парк «Ми-
тино» пригла-
шает детей и 
взрослых раз-
вить свои во-
кальные дан-
ные. О том, какие упражнения 
для этого полезны, расскажет 
руководитель школы-студии 
эстрадного искусства «Ал-
легро» Ангелина Романенко. 
Упражнения помогут научить-
ся правильному дыханию и 
артикуляционной технике во 
время пения.

Видеозапись доступна на 
странице парка в соцсети 
«ВКонтакте»: https://vk.com/
parkmitino

В Северном Тушине 
покажут 
научные опыты

М у з е й -
но-парковый 
к о м п л е к с 
(МПК) «Се-
верное Туши-
но» запустил 
новую он-
лайн-рубрику 
#ВеселаяНаука. В первом вы-
пуске зрители узнают, может 
ли вода не вылиться из стака-
на, если его перевернуть вверх 
дном, и провести эксперимент 
у себя дома. Для этого пона-
добятся: вода, стакан, марля, 
сетка, банка и ножницы.

Запись доступна на страни-
це МПК «Северное Тушино» в 
соцсети «ВКонтакте»: https://
vk.com/tushpark

Наталья АНОХИНА

афиша

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 16

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

По б е д и т е л ь 
э к с к у р с и -
онного кон-
курса «Пока-
жи Москву!» 

сотрудница детской би-
блиотеки №236 Татьяна 
Данилова — автор экскур-
сионного маршрута «По-
кровское-Стрешнево на 
рубеже войны». Он очень 
интересен.

Граница города 
проходила по МЦК

Начать прогулку Дани-
лова предлагает от стан-
ции метро «Тушинская» 
на Волоколамском шоссе.

— В начале 1940-х годов 
граница города проходи-
ла примерно по дуге ны-
нешнего МЦК, где нахо-
дятся станции «Стреш-
нево», «Панфиловская», 
«Хорошёво», — рассказы-
вает Татьяна. — Именно 
здесь в годы войны была 
городская оборонитель-
ная линия.

Её укрепления были го-
товы к декабрю 1941-го. 
Одновременно в кратчай-
шие сроки из Тушина эва-
куировали все основные 
предприятия, работавшие 
на нужды фронта.

— Например, на Ту-
шинском машинострои-
тельном заводе в ту пору 
делали фронтовые само-
лёты-истребители Як-7 
и Як-9, — рассказыва-
ет Татьяна Данилова. — 
Всё оборудование заво-

да буквально за два ме-
сяца доставили к каналу 
имени Москвы, погрузи-
ли на баржи и отправи-
ли в тыл. А уже в начале 
1942-го, когда немцы от-
ступили, завод так же 
быстро вернули обратно. 

Кстати, до сих пор мож-
но увидеть заброшенную 
подъездную железнодо-
рожную ветку, ведущую 
к заводу от железнодорож-
ной станции Тушинская.

Отсюда Сталин 
смотрел 
авиапарады

Следующая интерес-
ная точка на маршруте — 
аэроклуб им. В.П.Чкало-
ва (Волоколамское ш., 88). 
Старейший аэроклуб го-
рода был открыт в 1935 
году. Его здание в сти-

ле русского авангарда — 
объект культурного на-
следия.

— В аэроклубе форми-
ровались сборные коман-
ды СССР по авиаспорту, 
проходили всесоюзные 
соревнования, устанав-
ливались новые авиаци-
онные рекорды, — расска-
зывает Татьяна Данило-
ва. — На авиационные па-
рады и праздники сюда 
приезжали Сталин, Ту-
хачевский, другие воена-
чальники. Для них были 
построены правитель-
ственные трибуны с ви-

дом на взлётно-посадоч-
ную полосу Тушинского 
аэродрома. Кстати, под-
мостки, на которых сто-
ял Сталин, сохранились 
до сих пор. А рядом со 
зданием аэроклуба мож-
но увидеть выставку воен-
ной техники под откры-
тым небом.

О чём расскажут 
доты

Заканчивается прогулка 
у памятного знака — дота 
(ул. Водников, 1). 

— В Пок ровском-
Стрешневе со времён 
войны сохранилось три 
дота — долговременные 
огневые точки. Две из 
них были построены для 
обороны железной до-
роги. А третья — на ули-
це Водников — для того, 
чтобы не дать фашистам 
прорваться к каналу име-
ни Москвы. Ведь он был 
жизненно важной транс-
портной и водно-энерге-
тической артерией горо-
да, — говорит Татьяна Да-
нилова.

Дот представлял со-
бой железобетонное со-
оружение с круглым кол-
паком высотой 90 см, из 
которого могли вести об-
стрел один или два авто-
матчика.

— Сейчас дот на улице 
Водников, 1, полностью 
отреставрирован, — го-
ворит Татьяна.

Наталья АНОХИНА

Тушинские 
заводы 

эвакуировали 
по каналу 

имени Москвы

Фронтовой истребитель Як 
делал Тушинский завод
Экскурсионный маршрут по Покровскому-Стрешневу 
проходит по памятным местам недавнего прошлого
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все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА 

ДОСТАВКИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

Старейший аэроклуб города 
на Волоколамском шоссе 
был открыт в 1935 году
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В культурном центре 
«Современник» в новом 
формате открылась ма-
стерская «Жёлтый лис». 
Раньше в ней можно было 
позаниматься декоратив-
но-прикладным творче-
ством, а теперь ребята 
8-12 лет смогут научить-
ся делать что-то интерес-
ное из подручных мате-
риалов. 

— На прошлом занятии 
мы делали кашпо из пла-
стиковых бутылок в виде 
животных — котиков и 
мышек, — рассказали 
«СЗ» в культурном цен-
тре. — Пластиковые бу-
тылки можно найти дома, 
и вместо того, чтобы про-
сто выбросить, им можно 
дать новую жизнь, как и 

многим другим предме-
там, что мы и делаем на 
наших занятиях.

Также здесь отметили, 
что если на пробных уро-
ках наберётся достаточ-
но людей, то в культур-
ном центре откроют це-
лый клуб. 

Ближайшее занятие 
пройдёт 23 июля. В 18.00 
— для детей, в 19.00 — для 
взрослых.

Мария ГОРБУНОВА 

КЦ «Современник»: 
ул. Маршала Катукова, 8, 
тел. (495) 750-0500.
Для посещения занятий нужна 
предварительная регистрация 
на сайте центра sovremennikclub.
ru (занятие найдите в разделе 
«Афиша»). При себе нужно 
иметь маску и перчатки

рядом с нами
прочитано в районной газете

Тракторист помог потушить автобус 
на Походном проезде

Об этом сообщает интернет-издание «Новости района Юж-
ное Тушино». Видеоролик инцидента опубликовали в группе 
«tushino_online» в «Инстаграме» очевидцы. Автобус неожи-
данно задымился прямо посреди дороги на Походном проез-
де. Пассажиры успели покинуть салон. К счастью, рядом ока-
зался трактор с водой. Заметив неладное, тракторист поту-
шил возгорание, используя водяной ствол.

В парке 
«Покровское-Стрешнево» 
отремонтировали фонтан

Об этом сообщает интернет-издание 
«Новости района Покровское-Стрешнево» 
со ссылкой на публикацию в группе «По-
кровское-Стрешнево» «ВКонтакте». Не ра-
ботающий в парке фонтан очень расстраи-
вал отдыхающих. Как сообщил столичный 
Департамент природопользования, рабо-
чие отремонтировали гидравлическую ап-

паратуру сооружения. голосуйте на сайте szaopressa.ru

На природных территориях 
СЗАО, в парках «Покровское-
Стрешнево», «Тушинский» и «Се-
ребряный Бор» обустроены пик-
никовые точки с мангалами, где 
можно легально пожарить шаш-
лык. «Вы пользуетесь этой воз-
можностью?» — спросили мы у 
наших читателей в прошлом но-
мере «СЗ».

Как показали итоги опроса, 
29% его участников с удоволь-

ствием пользу-
ются возможно-
стью пожарить 
шашлык на пикниковых точках, 
а ещё 19% пользуются ею при ус-
ловии, что удаётся найти свобод-
ную беседку: не все готовы про-
водить свободное время рядом с 
незнакомыми компаниями. Ещё 
29% респондентов отметили, что 
жарят шашлыки только на даче, 
ну а 24% просто их не любят.

ваше мнение
В столице увеличат количество станций для зарядки 
электромобилей, сообщили в пресс-службе столичного 
Дептранса. Две из них, в частности, появятся в Щукине 
— на ул. Авиационной, 66, и ул. Расплетина, 22, корп. 1. 
Сейчас в городе работают девять зарядных станций.

Наш следующий вопрос: 
Нужны ли станции для зарядки 
автомобилей в вашем районе?
Варианты ответов

 Конечно, ведь у меня электромобиль.

 Вряд ли это нужно прямо сейчас. Но скоро наверняка 
понадобятся, технологии на месте не стоят.

 Нет. Много вы видели в столице 
электромобилей?

Большинство жителей округа 
любят летом пожарить 
шашлыки на природе

В Строгине научат делать 
нужные вещи 
из подручных материалов

Эти кашпо для цветов сделали 
в мастерской из пластиковых 
бутылок на прошлом занятии

Все новости 
района: 
«Южное 
Тушино»

Все новости 
района: 
«Покровское-
Стрешнево»
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фотоконкурс «фирменное объедение»

По горизонтали: Конгресс. 
Рог. Скамейка. Лорнет. Род-
ник. Аэропорт. Бекас. Мрамор. 
Оплот. Упа. Отруби. Этап. Окот. 
Лето. Грань. Свобода.

По вертикали: Микробио-
лог. Доктрина. Соболь. Русал-
ка. Пике. Отс. Лермонтов. Сам-
бо. Орт. Репа. Район. Омут. Ев-
ропа. Гвалт. Трапеза. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

Необходимо заполнить 
пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы ка-
ждая строка, каждый стол-
бец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 
1 до 9 (каждая цифра встре-
чается только один раз). 
Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно 
карандашом вписать в клет-
ку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 14

судокуДля того чтобы вычис-
лить лидера в незнакомом 
коллективе, обратите вни-
мание, на чьём рабочем 
столе лежит пульт от кон-
диционера.

Начальник запретил 
рукопожатия в офисе под 
угрозой штрафа 5 тыс. 
рублей. Теперь сотруд-
ники при встрече просто 
целуются.

Сейчас, конечно, полег-
че стало. Ты женщину в ре-
сторан не водишь не пото-

му, что нищеброд, а потому, 
что ты антипрививочник, 
борец за свободу выбора.

Moet Henessy всё же 
решила приостановить 
поставки своего шам-
панского в Россию. Мил-
лионы россиян поставле-
ны перед нелёгким выбо-
ром: чем заменить люби-
мый напиток?

Среди вакцинировав-
шихся девушек будет ра-
зыгран жених из богатой 
семьи.

анекдоты

Максиму Алексееву вафельницу по-
дарили на день рождения. С тех пор вот 
уже четыре месяца вся семья практи-
чески каждый день ест вафли. Максим 
любит экспериментировать и делает вы-
печку по разным рецептам: с припёком 
из яиц и лука, с бананом, с мёдом. Но 
больше всего близким нравятся самые 
обычные, классические вафли. 

Для теста понадобятся: 1 яйцо, 3 ст. 
ложки сахара, 1/3 чайной ложки соли, 
50 г сливочного масла, 0,5 чайной лож-
ки разрыхлителя, ванилин по вкусу, 
1 стакан молока, 12 ст. ложек муки с не-
большой горкой.

Желток взбейте с сахаром. Растопи-
те сливочное масло, добавьте масло и 
молоко комнатной температуры, взбей-
те. Смесь должна увеличиться в объ-
ёме примерно на 40%. В муку добавь-
те соль, разрыхлитель, ванилин и пе-
ремешайте. Затем соедините жидкую 
и сухую части. Сильно не перемеши-
вайте: консистенция смеси должна на-
поминать густую сметану. Взбейте бе-
лок до острых пиков и нежно добавьте 
в тесто. Выпекайте вафли до хрустя-
щей корочки.

Кстати, Максиму нравится подавать 
их с мороженым.

Продолжается наш конкурс «Фирменное объедение». 
Поделитесь с нами своим любимым фирменным рецептом. 

И обязательно сфотографируйтесь вместе со своим шедевром. 
Размер фотографии должен быть не меньше 500 Кб. Фотографии 
и рецепты присылайте на нашу почту szaopressa@mail.ru

!

Домашние вафли 
особенно хороши
с мороженым
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Трамваи в Строгине не будут ходить 
по выходным до конца июля

Трамваи №10, 15, 21 и 30 до конца июля 
не будут ходить в Строгине в выходные дни. 
Как пояснили в пресс-службе столичного 
Дептранса, это связано с завершением ре-
конструкции линии.

В прошлом году на улицах Таллинской, Ку-
лакова и Строгинском шоссе прошёл ремонт 
трамвайных путей. В мае этого года движе-
ние возобновилось. Но участки между рель-
сами не закрыли плиткой: как пояснили в Де-

партаменте транспорта, нужно было время, 
чтобы подушка из щебня под путями осела. 
К началу августа ремонт планируют полно-
стью завершить. 

Пока же по выходным жители могут вос-
пользоваться вместо трамваев компенсаци-
онными автобусами №015 (Таллинская улица 
— метро «Сокол») и №030 (Таллинская улица 
— МЦК «Стрешнево»).

Андрей ТОМЦЕВ

Звоните! ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

Не принесли очередной номер газеты?  


